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NOTICIAS 

 

El sector agropecuario de Santa Cruz cierra un año para el olvido. Según la evaluación 

presentada ayer por la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), la producción se estancó en 

relación a 2012, ya que la cantidad de hectáreas cultivadas se redujo un 0,13% y los 

volúmenes de rendimiento bajaron un 8,7%. 

Encima, debido a una serie de factores adversos, hace poco se inició la campaña de verano 

2013-2014, con una proyección menor en la siembra de un 2%, por lo que el optimismo es 

moderado. 

La superficie cultivada este año en Santa Cruz llegó a 2.376.040 hectáreas, 4.703 hectáreas 

menos que en 2012. En cuanto al volumen, se alcanzó las 12,3 millones de toneladas en 

productos agrícolas, 1,17 millones de toneladas menos respecto al año anterior. 
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Ayer, el presidente de la CAO, Julio Roda, señaló que la reducción de la superficie cultivada se 

debe a la incertidumbre sobre el precio de los productos y, sumado a ello, a factores climáticos 

adversos, que terminaron mermando las cifras y las expectativas generadas. 

En cuanto al sector pecuario en particular, los resultados salvaron el año. Según el reporte, 

creció un 12% respecto a 2012, aunque para los avícolas y porcicultores fue irregular debido a 

los problemas con el abastecimiento de insumos, que mantuvieron sus precios elevados. 

Los pecuarios se quejaron porque los precios de venta de la producción avícola y porcina se 

situaron por debajo del punto de equilibrio en buena parte del año, lo que ocasionó cuantiosas 

pérdidas. 

Las exportaciones de origen agropecuario acumuladas al 31 de octubre de 2013 alcanzaron los 

$us 1.009 millones en valor, un 10% más que similar periodo del año pasado; los precios 

internacionales fueron la referencia de los resultados obtenidos. 

Perjuicios y desafíos 

La incursión forzada por grupos organizados a predios productivos fue el asunto que más 

afectó al sector agrícola y pecuario en la presente gestión. Según la CAO, además de 

repercutir en las actividades que giran en torno a la siembra y cosecha de granos, congeló las 

inversiones de los empresarios del agro. 

De acuerdo con el informe brindado por la CAO, de las 2.376.040 hectáreas cultivadas, unas 

30.000 fueron afectadas por asentamientos ilegales. 

El titular de la CAO califica de tibia la intervención del Gobierno en este tema, dado que hasta 

la fecha no se aprehendió ni privó de libertad a los operadores intelectuales y materiales de las 

tomas. 

La exportación de productos agropecuarios con cupos es otro tema que inquieta a los 

productores. Deducen que la baja en la producción de trigo, arroz, girasol y caña de azúcar es 

motivada por este elemento. Llaman al Gobierno a dar vía libre para exportar sin cupos y fijar 

incentivos. 

La ampliación del plazo de dos a cinco años de la verificación de la Función Económica Social 

(FES) para acceder a créditos productivos en entidades de intermediación financiera y el uso 

de semillas transgénicas para cultivos de soya, algodón y maíz son los otros temas rezagados 

en la agenda productiva de este año. 

Sobre las ocupaciones ilegales de predios que desvelan a los productores, el economista 

agrícola Eduardo Wills cree que la lentitud en la solución de estos conflictos genera señales de 

inseguridad e incertidumbre y, por lo tanto, dudas sobre una mayor inversión en el campo, sea 

en tecnología, infraestructura productiva, maquinaria, genética, entre otras inversiones básicas 

que ponen en funcionamiento el aparato productivo. 

Versión del Gobierno 



Con relación a la política estatal de exportación con cupos, el viceministro de Desarrollo Rural y 

Agropecuario, Víctor Hugo Vásquez, se declaró extrañado por la posición de la CAO porque, 

según él, los volúmenes de la oferta exportable de granos y carne son definidos de manera 

conjunta con los sectores productivos. “El trámite para exportar demora 24 horas”, dijo. 

En el tema incentivos, Vásquez dijo que el Gobierno está diseñando para 2014 un plan integral 

para potenciar el aparato productivo nacional. El proyecto será presentado el lunes. 

El viceministro Vásquez adelantó que incluye la dotación de recursos, insumos agrícolas y 

transformación de varios cultivos con valor agregado con miras al comercio exterior. 

Sobre las perspectivas para 2014 del sector productivo de Santa Cruz, además del dato 

aportado de una merma del 2% en la cantidad de hectáreas cultivadas en verano, la otra cara 

de la moneda deberá ser registrada por la producción de leche, carne de pollo y carne de res, 

que proyectan un crecimiento de un 5% 

Cartera agrícola creció y hay 30 productos más exportados 

No todo son malas noticias para los productores. Según el informe del Banco Central de Bolivia 

reconocido ayer por la CAO, hasta el 30 de junio de este año el financiamiento concedido por el 

sistema bancario al sector privado fue de $us 8.984 millones, de los que $us 493 millones 

fueron para el sector agropecuario. 

Respecto a la participación en la cartera bancaria de 2013, el sector agropecuario se sitúa en el 

sexto lugar, con una participación de 5,49%, manteniendo la misma posición que el año 

pasado. 

Según los dirigentes de la CAO, si bien el monto de los créditos otorgados al sector aún resulta 

insuficiente, destacan que en los últimos cuatro años se haya registrado un crecimiento gradual 

de la cartera y esperan que esta tendencia continúe, sobre todo considerando que la Autoridad 

de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI) ha emitido normativas que incentivan a los 

bancos para continuar expandiendo la cartera agropecuaria. 

De acuerdo con la proyección sectorial, los productores  necesitan por lo menos $us 1.000 

millones para labores agrícolas que van desde la siembra hasta la cosecha. 

Por otro lado, con relación a los 30 productos de origen agropecuario más exportados, entre 

enero y octubre alcanzaron un valor de $us 993 millones, siendo la torta de soya el principal 

producto exportado con una participación del 50%. 

Después se ubicó el aceite de soya en bruto con un 21% y en tercer lugar el azúcar refinada, 

con el 4%. Otros productos como la torta de girasol, alcohol, maíz, carne y cueros, en conjunto 

suman un 22%. 

Las exportaciones acumuladas hasta octubre alcanzan los $us 1.009 millones y todavía hay 

buenas perspectivas para cerrar el año. 

Sectores agropecuarios con altibajos en la campaña en la gestión que concluye 



Oleaginosas 

Fue un año flojo. El área cultivada y la producción de girasol cayeron un 32% y 39%, 

respectivamente. En el caso del sésamo, la superficie bajó 37% y el volumen producido un 

24%. La disparidad productiva tocó al trigo. La frontera agrícola de la soya creció un 8%, pero 

la producción cayó un 2%. 

Caña de azúcar 

El sector registró un crecimiento moderado de 7% en área cultivada, llegando a 141.000 

hectáreas; sin embargo el repunte no fue seguido por la reducción de rendimientos de 55 a 

51,5 toneladas por hectárea.  La producción de azúcar supera  los 11 millones de quintales, lo 

que garantiza la provisión interna. 

Arroz 

Registró una baja en volúmenes de producción en un 52% cotejado con 2012, esto como 

resultado de la baja en el área cultivada (14%) como rendimientos (44%), lo que generó 

desabastecimiento de  producto en el mercado interno. 

Se cultivaron 115.000 hectáreas y  se cosecharon 230.000 t. 

Ganado 

La actividad del sector productor de carne alcanzó 3,2 millones de cabezas de ganado vacuno, 

con una tasa de crecimiento de 4,4%; cifra superior al promedio nacional (2,6%). Se exportaron 

2.300 toneladas métricas de carne a  Perú y Angola y hay intenciones de venta por 10.000 t a 

China en 2014. 

Lecheros y avícolas 

El sector lechero logró un 6% de crecimiento en volúmenes de producción con relación a 2012. 

La oferta de leche creció de 368.000 a 390.000 millones de litros, con una producción media de 

1,08 millones de litros por día. El sector avícola creció un 8%, generó 210.000 toneladas de 

carne. 

Punto de vista 

“Tomas traban la producción e inversiones” 

Fernando Asturizaga - Analista Agropecuario 

Las invasiones a fundos agropecuarios son un tema irresuelto que debe ser solucionado para 

generar certidumbre y estimular las inversiones que están dormidas por falta de seguridad 

jurídica. 

Si no se procede a desalojar a los tomatierras y no se permite a los productores agropecuarios 

acudir a otras instancias que no sea solamente el INRA, sino la instancia penal, constitucional y 



de jurisdicción agroambiental se les están quitando herramientas para proteger su posesión y 

su propiedad y se está poniendo bajo amenaza la seguridad alimentaria del país. 

Si no se resuelve este tema, que es de aplicación normativa y de competencia de instancias 

del Estado encargadas de velar por el derecho propietario, una ley contra tomas muy poco o 

nada le va a servir al aparato productivo nacional. 

La restricción a las exportaciones disminuye la competitividad y genera desconfianza y 

descrédito del país en el contexto global. Frena la expansión de la frontera agrícola y satura la 

capacidad estática instalada porque el comercio exterior no fluye de forma normal. 

La ampliación del plazo de dos a cinco años de la verificación de la Función Económica Social 

(FES) para acceder a créditos es seguridad jurídica y no se debe satanizar el uso de 

transgénicos en el país 

Graziano da Silva: La quinua puede alimentar 
a 842 MM de personas con hambre en el 
mundo 
LUNES, 16 DE DICIEMBRE DE 2013 09:31 | ESCRITO POR LA RAZON | 

NOTICIAS 

Asia y del Cercano Oriente han manifestado su interés a la FAO para comenzar a experimentar 

con el cultivo de este grano andino. En estos países se han introducido semillas mejoradas de 

éste. 

— A horas del cierre del Año Internacional de la Quinua, ¿cómo evalúa la importancia de 

este grano en los proyectos que impulsa la FAO (Organización de las Naciones Unidas 

para la Alimentación y la Agricultura) en la lucha contra el hambre? 

— La quinua puede jugar un rol fundamental para alimentar a las 842 millones de personas que 

aún sufren hambre en el mundo, gracias a sus cualidades nutricionales únicas, que lo 

convierten en un verdadero superalimento. Veintiséis países de África, Asia y del Cercano 

Oriente han manifestado su interés a la FAO para comenzar a experimentar con el cultivo de 

este grano andino. Entre ellos, varios forman parte de la región del Sahel y del Cuerno de 

África, países que sufren repetidas sequías que año tras año destruyen sus cosechas de trigo y 

mijo, un grano muy similar a la quinua pero que necesita mucha más agua para crecer. 

Estamos apoyando a estos gobiernos en la introducción de semillas mejoradas de quinua y en 

la creación de capacidades nacionales para trabajarla e integrarla en sus cadenas de 

producción y mercados locales. 

Además, debido a su adaptabilidad, potencial nutricional y capacidad para crecer en una 

amplia variedad de climas y condiciones agroecológicas, la quinua ocupa un lugar destacado 

en las labores de la FAO que buscan rescatar y potenciar cultivos olvidados y cuyo potencial no 

está plenamente explorado. Recuperar estos alimentos significa revalorizar culturas y modos 

de vida que pueden fortalecer la alimentación de millones de personas. 
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— Debido al elevado precio de la quinua en el mercado internacional, ¿cómo podría 

ayudar la FAO para que los cultivos se expandan y disminuya su costo con el fin de 

masificar su consumo en aquellos países en vías de desarrollo? 

— La subida del precio de exportación de la quinua en Bolivia empieza en 2007 y coincide el 

alza de los precios internacionales de los alimentos. Hasta 2009, los precios suben 

rápidamente de poco más de un dólar a tres dólares el kilo. Sin embargo, desde 2009 hasta 

julio de 2013 crece en tan sólo 19%, de 3 dólares a cerca de 3,50. 

Respecto al precio al productor, que puede ser una mejor referencia para el consumidor 

tradicional de quinua, se mantiene casi estable después de la subida de 2007/2008, 

aumentando solamente 6% entre 2009 y mediados de 2013. Entre enero y noviembre de 2013, 

por ejemplo, el precio de la quinua ha aumentado solo 1% en Challapata, el mayor mercado de 

productores de quinua. 

Es decir, el alza de los precios internacionales de la quinua no tienen incidencia en la 

inseguridad alimentaria ni en la pérdida de consumo tradicional de las comunidades 

productoras de quinua. Lo que es realmente un problema es que los campesinos productores 

se han beneficiado muy poco del alza de los precios de exportación. Los intermediarios en la 

cadena de comercialización son los grandes beneficiarios de esta subida, pues es el 

consumidor final en mercados extranjeros o en las grandes ciudades de países 

latinoamericanos quien paga un precio elevado. 

La FAO va a trabajar con los gobiernos de los países andinos que producen 95% de la quinua 

en el mundo —Bolivia, Perú y Ecuador— para que el aumento de los precios internacionales 

llegue a los productores y sirva de estímulo para que incrementen su producción. 

— ¿Qué papel podría jugar Bolivia en esta iniciativa promovida por esta organización 

para erradicar el hambre en el mundo? 

— Para erradicar el hambre en el mundo es necesario aprovechar los aprendizajes de los miles 

de agricultores familiares de Bolivia, los cuales han demostrado su potencial este año, 

duplicando su producción en tan sólo dos años, desde 38.000 toneladas a más de 61.000. 

Bolivia tiene una enorme experiencia para compartir con el resto del mundo en términos de 

sistemas productivos sostenibles y en armonía con la madre tierra, factores que caracterizan la 

agricultura familiar, sector al que las Naciones Unidas ha decidido dedicar en 2014, a través del 

Año Internacional de la Agricultura Familiar. Esto permitirá construir sobre los cimientos del Año 

Internacional de la Quinua. 

— Bolivia es uno de los mayores productores y exportadores de quinua en el mundo. 

¿Es posible que la FAO pueda prestar asistencia técnica para mejorar el rendimiento de 

los cultivos y aumentar la oferta? 

— La FAO en Bolivia ha apoyado al Gobierno en materia de asistencia técnica en el cultivo de 

quinua. Destaca el proyecto “Semillas Andinas” a través del cual se ha mejorado la 

disponibilidad, acceso y uso de semillas de calidad en sistemas de agricultura familiar 

campesina, apoyando la intensificación sostenible de la producción. Este proyecto ha permitido 

a agricultores ser parte de nuevos mercados, fortaleciendo sus capacidades para trabajar de 

forma asociativa y difundiendo estas nuevas técnicas de producción y comercio. En Bolivia este 



proyecto trabaja de la mano del INIAF (Instituto Nacional de Innovación Agropecuaria y 

Forestal) y tiene presencia en los departamentos de La Paz, Oruro y Potosí. 

La FAO también ayuda a Bolivia en sus labores de protección de los recursos genéticos de 

quinua cultivados y silvestres, desarrollando un documento sobre el Estado del Arte de la 

Quinua, el cual ha permitido conocer a fondo su nivel de desarrollo, técnicas de cultivo y 

distintas variedades. La FAO también apoya todas las iniciativas del Estado Plurinacional de 

Bolivia que permitan mejorar la comercialización y distribución de la quinua, en especial en los 

municipios productores de este cultivo. La organización trabajará junto al Gobierno y la 

Cooperación Italiana para realizar el proyecto quinua-camélidos en los municipios de García 

Mendoza y Colcha K. 

Es importante mencionar los esfuerzos bolivianos para establecer un Centro Internacional de la 

Quinua, el cual ya cuenta con el apoyo de los Ministros de Agricultura del Consejo 

Agropecuario del Sur y de la Comunidad Andina de Naciones (CAN) y un estudio técnico 

exploratorio realizado por FAO Bolivia, el cual se construyó de forma conjunta con el Ministerio 

de Desarrollo Rural y Tierras. 

— ¿Por qué es tan importante para esta organización promover el cultivo y consumo de 

la quinua en el mundo? 

— Porque el mundo necesita aumentar la producción de alimentos de alta calidad nutricional 

en un contexto de cambio climático y con una población creciente. Es aquí donde el rescate de 

cultivos infrautilizados —como la quinua— tiene un importante rol que jugar. La quinua puede 

ser una alternativa viable para los países en situación de inseguridad alimentaria, no sólo por 

su valor nutricional, sino también porque la mayor parte de la quinua es producida actualmente 

por pequeños agricultores. Se trata de un alimento único producido por el sector que tiene el 

mayor potencial para aumentar su productividad en las próximas décadas. 

— Con un producto como la quinua, dadas sus elevadas cualidades alimenticias, ¿cuál 

puede ser la colaboración que Bolivia preste para reducir el hambre en el mundo? 

— La quinua boliviana puede ser un ejemplo para muchos países en términos del desarrollo de 

sistemas alimentarios sostenibles para la nutrición, utilizando semillas de calidad certificadas y 

producidas por asociaciones de pequeños productores. Esto le brinda autonomía económica a 

familias y comunidades productoras de granos, fortaleciendo las organizaciones campesinas y 

comunitarias. Desarrollar modelos productivos de este tipo también permite una mejor 

articulación e integración entre el productor y el consumidor a partir de sistemas públicos 

agroalimentarios locales, como, por ejemplo, centros de acopio y procesamiento o programas 

de alimentación escolar que reciben sus insumos de la agricultura familiar. Si se logran generar 

círculos virtuosos que conecten a la producción de quinua en particular, y la de la agricultura 

familiar en general, con los programas de compras públicas, podemos potenciar e incrementar 

los impactos de este cultivo y de estos modos de producción sobre la seguridad alimentaria de 

muchos países. 

— ¿La FAO seguirá promoviendo el consumo de la quinua, el único cereal que contiene 

todas las proteínas y aminoácidos que necesita el cuerpo humano y requiere menos 

agua que cualquier otro cereal? 



— Para nosotros la quinua es un nuevo aliado en la lucha contra el hambre y por ello su 

difusión y promoción —al igual que el de otros alimentos ancestrales de alto valor nutritivo— 

son parte de la labor constante de la FAO. 

Perfil 

Nombre: José Graziano da Silva 

Profesión: Doctor en Ciencias Económicas 

Cargo: Director General de la FAO 

Experto en temas de seguridad alimentaria 

Da Silva ingresó en la FAO en 2006 como jefe de la Oficina Regional para América Latina y el 

Caribe. En su calidad de Representante Regional hasta 2011, apoyó decididamente la 

“Iniciativa América Latina y el Caribe sin Hambre”, que hizo de la región la primera en 

comprometerse con la erradicación total del hambre para 2025, y puso de relieve la importancia 

de la agricultura familiar, el de-sarrollo rural y el refuerzo de las instituciones rurales para 

garantizar la seguridad alimentaria. Fue elegido Director General de la FAO el 26 de junio de 

2011 y tomó posesión de su cargo el 1 de enero de 2012. Su mandato concluye el 31 de julio 

de 2015. 

Da Silva ha sido autor y compilador de más de 25 libros sobre desarrollo rural, seguridad 

alimentaria y economía agraria, y colabora en publicaciones de primera importancia y en 

debates de alto nivel sobre seguridad alimentaria y agricultura sostenible. Nacido en los 

Estados Unidos el 17 de noviembre de 1949, Graziano da Silva es ciudadano brasileño e 

italiano y tiene dos hijos y dos nietos. Está casado con Paola Ligasacchi. 

FAO: Quinua sólo beneficia a grandes 
intermediarios 
LUNES, 16 DE DICIEMBRE DE 2013 09:11 | ESCRITO POR ANF | 

NOTICIAS 

El director general de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), Graciano 

da Silva, afirmó que los únicos beneficiados con la venta de la quinua fueron los 

comercializadores, los cuales elevaron los precios de este cereal afectando al bolsillo de los 

consumidores. 

La FAO clausuró este sábado en Oruro el Año Internacional de la Quinua. En la oportunidad 

resaltó la campaña realizada por el presidente Evo Morales y de la ministra de Desarrollo Rural 

y Tierras, Nemesia Achacollo, con relación a la promoción de la quinua a nivel internacional y 

mostrar las cualidades nutritivas de este alimento. 

“Lo que es un problema es que los productores de la quinua no se han beneficiado de los 

elevados precios de la quinua, los comercializadores se han quedado con todos esos ingresos 

y los consumidores son los que pagan los precios elevados”, manifestó Da Silva. 
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En ese marco indicó que la FAO está analizando medidas para que los productores se 

beneficien de los precios altos de este cereal en el mercado, el cual se incrementó desde el 

2007 y que desde el 2009 se mantuvo constante. 

El 11 de junio de 2012, el Primer Mandatario boliviano fue nombrado por la FAO Embajador 

Especial para el Año Internacional de la Quinua que Naciones Unidas celebró este año. 

Morales agradeció el nombramiento y señaló en ese momento que las Naciones Unidas 

reconoce este cereal como un alimento “más importante para la vida”. 

Por otra parte, el presidente Evo Morales resaltó el aumento de la demanda de quinua a nivel 

internacional, a diferencia de hace años atrás que fue despreciado porque se desconocía su 

valor nutritivo para afrontar el hambre. 

La autoridad expresó que la superficie cultivada de quinua entre 2005 y 2006 fue de 46.316 

hectáreas y se estima para el periodo 2013-2014 al menos 169.094 hectáreas. 

Bananeros piden restringir ingreso de 
artículos argentinos 
MIÉRCOLES, 18 DE DICIEMBRE DE 2013 08:54 | ESCRITO POR LOS TIEMPOS | 

NOTICIAS 

Representantes de las 17 empresas productoras y exportadoras de banano del trópico de 

Cochabamba anunciaron ayer que realizarán protestas ante legaciones diplomáticas argentinas 

por la restricción a la importación de banano boliviano a ese país y piden al Gobierno aplicar 

similares medidas a los productos argentinos. 

Los directivos de las empresas Unión de Asociaciones de Productores de Banana (Unabana) y 

de la Empresa Bananera Integral Técnica y Agrícola (Ebita) anunciaron que, como medida de 

protesta, regalarán 10 mil unidades de banano de exportación en las puertas del Consulado 

argentino y bloquearán el ingreso a esas oficinas, entre otras acciones. 

El gerente general de Ebita Igor Guzmán fue más drástico al demandar del Gobierno boliviano, 

“pagar con la misma moneda”, es decir implementar en la frontera argentina las mismas 

restricciones. 

Desde 2011, el Gobierno argentino restringe, retrasa y pone una serie de reparos a la entrega 

de las Declaraciones Juradas Anticipadas de Importación (DJAI) para las empresas argentinas 

importadoras de banano, piña y maracuyá bolivianos, sostuvo el gerente general de Ebita a 

tiempo de explicar que ese documento es un requisito indispensable de la Secretaría de 

Comercio Interior de Argentina para que las empresas de ese país puedan realizar 

importaciones bolivianas. 

Como los importadores argentinos confrontan dificultades para obtener las DJAI, el secretario 

de Actas de Unabana, Juan Sevilla, informó que las empresas bananeras del Trópico no 

pueden concretar negocios de exportación con importadores de ese país. 
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Guzmán y Sevilla coincidieron en señalar que todas las gestiones realizadas ante autoridades 

nacionales, e incluso ante la Cancillería de la República de Argentina, fracasaron y no lograron 

levantar las restricciones, al extremo que varias empresas productoras de banano del Chapare 

dejaron de exportar hace dos semanas, otras lo harán estos días y la mayoría en enero, 

apuntaron. 

Guzmán refirió que en la reunión de cancilleres de Bolivia y Argentina, realizada a principios de 

este mes, se recomendó priorizar una solución al tema; pero hasta el momento no se aprobó, 

ni entregó ninguna DJAI a los importadores argentinos. 

“Cada vez resulta más difícil establecer contratos con los importadores argentinos y ellos ya 

están optando por importar banano de Brasil, Paraguay y Ecuador, porque confrontan muchos 

problemas para hacerlo de Bolivia”, sostuvo. 

En caso de persistir las restricciones comerciales, una mayoría de las empresas bananeras del 

trópico no tendría contratos de  exportación a partir de enero, lo que provocaría una verdadera 

crisis en el sector. 

En el trópico de Cochabamba, 17 empresas y más de 300 asociaciones productoras de banano 

cuentan con más de 10 mil hectáreas de plantaciones en los municipios de Villa Tunari, 

Shinaota, Chimoré, Puerto Villarroel y Entre Ríos, de las cuales 6 mil se encuentran en plena 

producción, a cargo de 5 mil familias. 

EEUU, UE y Japón también reclaman por restricciones 

Agencias.- El pasado 6 de diciembre, la Unión Europea (UE) solicitó un panel de resolución de 

disputas de la Organización Mundial de Comercio (OMC) para que resuelva las diferencias con 

Argentina sobre “restricciones a las importaciones”. 

“Las restricciones de las importaciones de Argentina violan los tratados internacionales de 

comercio y perjudican las exportaciones de la UE”, indicó en un comunicado, seis meses 

después de que el bloque impusiera una demanda contra Argentina ante la OMC por ese tema. 

La UE “tomó esta decisión junto a Japón y Estados Unidos, para forzar a Argentina a poner 

freno a las medidas que han sido tan dañinas para el comercio europeo y la inversión en los 

últimos 18 meses”, escribió. En mayo, la UE denunció a Argentina por las “restricciones” a las 

importaciones impuestas por el Gobierno de Cristina Fernández que provocan un “daño real” a 

la economía europea, e invitó a otros países a unirse en esta cruzada. 

Al haber pasado ese plazo sin llegar a un acuerdo, el bloque pidió la instalación de un panel de 

arbitraje que tendrá que “pronunciarse sobre la legalidad de las medidas”. En ese mismo 

sentido, Washington solicitó a la OMC conformar un panel de resolución de controversias al 

respecto y argumentó que Argentina instituyó reglas “no transparentes y discrecionales” de 

importación 

 


